

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Por un mes, 8 rs.; tres, 15; seis 34; un año 64. — En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año, 76. — Teniendo que girar esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis, 48; un año, 88. — Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios. — Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240. — Extranjero: Por tres meses; 65 rs.; seis 120; un año, 240.

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRÁTICO DE LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid: En la Administracion, Corredora de San Pablo, 43; libreria de San Martin. Puerta del Sol, 6, y Pasaje de Matheu, libreria. — Provincias: Casa de los comisionados, librerías y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion. — Extranjero: Paris para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Taibont, 55. Libreria española, rue de Fuvart, 2. Londres, C. A. Saavedra, 1, Cecil Street. Straud. — Lisboa: D. Rodriguez Camoens.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Estado. — Decreto admitiendo la dimision de D. Antonio Benavides del cargo de embajador de S. M. cerca de la Santa Sede. Otros admitiendo la dimision a D. Cayo Quiñones de Leon, marqués de San Carlos, del puesto de subsecretario de este ministerio, y nombrando para el mismo a D. Rafael Ferraz, jefe de seccion de dicha secretaría. Otro ascendiendo a ministro plenipotenciario de segunda clase a D. José María Magallon y nombrándole jefe de la seccion de los asuntos políticos del espresado ministerio. Fomento. — Orden concediendo al ayuntamiento de Monroyo, en la provincia de Teruel, la subvencion de 4.000 pesetas de fondos del Estado con destino a reparaciones de las escuelas públicas y habitacion de los maestros. Otra resolviendo que no proce de eluir del catálogo de los montes públicos de la provincia de Lérida los denominados Castiello, Motaner, Ubachs, Tosal y otros, término de Pallerola.

NOTICIAS GENERALES.

Ayer se recibió el siguiente despacho: Pamplona 1.º de Noviembre. — El gobernador al mini tro de la G.º.º.º. Noticias, dignas confirman la prision, por órden de D. Carlos, de Dorregaray, Saballs, Tristany, Oliver y otros dos. Han sido destinados a diferentes puntos del Baztan, sin haber obtenido resultado la peticion que hicieron para que se les trasladara. Saballs es conducido á misa escoltado por cuatro voluntarios. Sobre 6.000 destruidos de las provincias del Centro hicieron en Estella representacion contra la medida de suprimir la racion, la que no ha sido variada. En su mayor parte vagan implorando la caridad pública. El pretendiente abandonó á Estella cuando tuvo noticia de la llegada y peticion de los destruidos. Hoy se han presentado aquí á indulto tres carlistas de las fuerzas valencianas con trajes destruidos. En esa situacion se encuentran todos los procedentes del Centro. Parece que la direccion de Telegrafos será trasladada al local de la antigua casa de Postas, en que actualmente se halla establecida la imprenta nacional. Tambien van á ser trasladadas, según nuestras noticias, al local que antes ocupaban las oficinas del ministerio de Estado.

Veintidos son los trabajos presentados al concurso de arquitectura relativos á un proyecto de escuela de todas las artes reunidas. La Academia de San Fernando va á reproducir el informe dado en 1868 sobre reorganizacion de las academias provinciales. Anoche á las diez y media se declaró un incendio en uno de los departamentos de la cárcel de villa. Advertido en un principio por uno de los dependientes de servicio, pudo ser sofocado inmediatamente, sin consecuencias, merced á las acertadas disposiciones del alcalde de aquel establecimiento y varios empleados, quienes acudieron al lugar del siniestro, sacudados por el bombero de auxilio, núm. 1, tan pronto como tuvieron noticia del suceso. El juzgado de guardia instruye la correspondiente sumaria en averiguacion de las causas que pudieron dar lugar al incendio.

Segun escriben á La Correspondencia su corresponsal de Vitoria, el 23 á las diez de la mañana llegó D. Carlos en tren especial á Belsain, procedente de Tolosa. Allí montó en un coche que le tenían preparado, y tomó la direccion de Zumarraga. En este punto le fué servido un corto refrigerio, acompañándole á la mesa, entre algunos carlistas de alta talla, los titulados generales marqués de Valdespina, Iparraguirre y Cayero. Terminado el almuerzo, y despues de prometer á los que se negaron á abandonar duramente á las tropas alfonzinas así que tropiece con ellas, (si ha de venir él á buscarlas pronto tardará), siguió su viaje y llegó á Vergara al anochecer. En dicho punto se celebró por la noche una reunion ó consejo de generales, presidido por el pretendiente, y despues de desbaratar mucho y de emitir varias simpleszas ó locuras, que por serlo no verán realizadas, resolvieron, qué dirán ustedes? esperar los acontecimientos.

Los escritores públicos necesitados ó sus familias, que por su situacion precaria desean optar á un socorro de los 3.000 rs. que con este objeto legó D. Lucas Aguirre y deben distribuirse en la próxima Navidad, pueden dirigirse á las instancias á D. José de Oudovilla, Arévalo, 6, tercero, acompañando los documentos que justifiquen las circunstancias y méritos literarios de los solicitantes.

Parece que se declaran incompatibles los cargos de cónsul y vice cónsul con el de maestro de primera ensenanza. El Magisterio Español y la Revista de camineros vecinales llaman la atencion sobre las malas condiciones de muchas escuelas de los pueblos. Los socios que explicarán en la presente semana en el Ateneo son: D. José Moreno Nieto, esta noche de nueve á diez, sobre las escuelas filosóficas contemporáneas, y el sábado á la misma hora, D. Luis Vidart, sobre la ciencia de la guerra, y un disertador de apellido...

Un general carlista, llamado Solá, que se dirigía á Navarra, ha sido detenido en Bayona y encerrado en la cárcel. Llevaba sus pasaportes con el nombre fingido: Solá formó parte, según dicen, del Consejo que mandó fusilar á los carabineros de Olit.

Hace poco tiempo se elevó en la plaza Mayor de Bija un modesto monumento destinado á sostener la estatua de la República, que desahonran llama sus adversarios la Marañel; el día 23 mandó el prefecto que se hiciera desaparecer de dicho sitio la estatua, y el pueblo un poco agitado acudió á presenciar el hecho.

Los obreros, algo torpes en la ejecucion, dejaron caer la estatua, que es una buena obra de escultura, y se rompió contra el pedestal.

Kalonces la agitacion del pueblo se hizo mucho mas pronunciada, y por último se hizo tal, que el alcalde y teniente alcalde creyeron necesario publicar aceleradamente un bando, en el que se recordaba el respeto á la ley, y puesto que la medida habia sido ordenada por el gobierno. La agitacion se calmó algo, pero no desapareció, y en Paris ha hecho eco sobre el ánimo de algunos dipulados.

En la recia batalla que hubo el día 25 por la parte de Lumbier, dice un periódico que tales bajas sufrieron los carlistas, que Párrula pidió un armisticio de veinticuatro horas para enterrar los muertos, plazo que le concedió el general Belas.

El Times dedica dos artículos en un mismo número á los asuntos de España. En uno de ellos se declara partidario de la abolicion de los fueros en las Provincias Vascongadas, y en otro juzga favorablemente de la situacion financiera de España, asegurando que nuestro país tiene recursos para pagar sus deudas.

Noticias de origen carlista, recibidas últimamente, comunican que las fuerzas que aun le quedan al pretendiente en el Norte se elevan á 43 batallones, de los cuales 17 ha reconcentrado hacia la parte de Lumbier el esbécilla Pérrula, y el resto anda por Estella y las provincias vascas. Es de advertir que el contingente mas numeroso de cada uno de estos batallones no pasa de 500 hombres.

Acerca de 60.000 hombres ascien dan ya los quintos que han entrado en caja ó redimido la suerte á metalico. Quince provincias han entregado ya el cupo completo que les corresponde.

Anteayer se verificó en Barcelona la distribucion de los premios á los expositores de Viena. Dos nuevos testimonios para sustanciar apelaciones se han remitido al juzgado de primera instancia del Congreso á la audiencia de este territorio, sacados de la causa del asesinato del general Prim, y parece que está para acordarse muy pronto lo que proceda sobre el particular.

Por el ministerio de la Guerra se ha remitido al supremo de la Guerra, para su informe, el expediente instruido, á peticion de la viuda del malogrado marino Sr. Barceiztegui, solicitando la pensión de la cruz laureada de San Fernando.

Castellá se ha corrido hacia la parte de Vch, según parece, con una fuerza que se hace variar entre 800 y 1.200 hombres; no sería extraño que el general Martínez Campos fuese en su busca.

Es probable se conceda al ayuntamiento y varios vecinos de Cartagena, que hace mucho tiempo lo han solicitado, el que puedan construir en aquella plaza un monumento que perpetúe la memoria de las víctimas de la libertad el año 1821.

Dicen de Pau, que el ilustre escritor monsieur Alexander Weill, autor de la Historia de la insurreccion de los campesinos en Alemania, dió el día 21 un banquete en honor del señor D. Emilio Castelar. Asistieron varios individuos de la Asamblea nacional y varios consejeros de la municipalidad de Paris. El 23 dió tambien otro banquete en honor de Castelar el célebre periodista Emilio de Girardin en su grandioso hotel de la Avenida del Rey de Roma. Estaban convidadas muchas personas de distincion en las ciencias, las artes y la politica, entre las cuales figuraban periodistas correspondientes de algunos periódicos extranjeros.

Parece que la Academia, que deberá abrirse el día 15 de Noviembre, y en la cual escribirán varios de los ex-catedráticos de la universidad, se establecerá en el local que ocupa el Ateneo Mercantil, que lo ha cedido gratuitamente con el expresado objeto.

Un periódico afirma que Mendiri ha dirigido una comision para á D. Carlos manifestándole que renuncia á todos los grados, títulos y condecoraciones que habia recibido del pretendiente.

Los candidatos ministeriales por los cuatro distritos de la provincia de Segovia son, según noticias, los siguientes: Por la capital, el señor D. Hipólito Finat; por Sepúlveda, el señor conde del mismo nombre; por Cuellar, el señor duque de Sotelo, y por Santa María de Nieva, el señor conde de Torraquaz.

Segun despacho del general en jefe de Cataluña, con los prisioneros cañejados de la Seo han salido de Barcelona para Manresa un comandante, tres capitanes, cinco tenientes, catorce alféres, un cadete y seis individuos de tropa.

El ayuntamiento de Laredo ha acordado aumentar el sueldo á los maestros de instruccion primaria. Qué pocos imitadores tiene el ayuntamiento de Laredo!

En Méjico, según leemos en una carta que publica El Anunciador de Sevilla, se publica un periódico titulado El Mundo Católico, defensor de la causa carlista de España.

Muy pronto quedarán establecidas estaciones telegráficas en Cartaya, Moguer, San Juan del Puerto, Trigueros, Valverde y Zalamea. Pronto quedarán tambien acordadas las de Gibraltar, Bollullos, Isla Cristina, Manzanilla y Almonte. Además se proyecta colocar otro hilo á través de la Sierra para situar otra estacion en Araena. El gobernador de Huelva trabaja con gran perseverancia en este asunto.

Un despacho telegráfico de New-York, participa que el gobierno de Panamá ha caído á consecuencia de un pronunciamiento de las tropas colombianas mandadas por Camargo. El presidente ha sido reducido á prision, y se ha formado un gobierno provisional. No ha habido efusion de sangre.

Para concordarlos con la gramtica, la Academia española ha reformado su compendio, su epitome y su pronario de ortografia.

Varios periódicos preguntan cuándo se publica el estado oficial de los embargos hechos á los carlistas, á lo cual contesta un colega que cuando lo examine y apruebe el Consejo de ministros. La Epoca dice que el estado oficial se terminó á fines del pasado mes.

Los sondos para la construccion del túnel submarino que debe unir Francia con Inglaterra continúan con grande actividad. En la actualidad se verifican estos estudios á pocas millas de la costa inglesa. El buque que lleva á la comision encargada de los trabajos vuelve por la noche á Douvres, Calais ó Boloña, saliendo por la mañana á continuar la operacion. Los ingenieros Sres. Larousse y Levallee, encargados de los trabajos, están muy satisfechos de los resultados obtenidos, puesto que hasta ahora nada ha venido á destruir sus previsiones en lo concerniente á las profundidades. En el mismo caso se encuentran los geólogos en lo relativo á la naturaleza del fondo, y á las diferentes capas que presenta. La estacion que se acerca impedirá probablemente que terminen este año sus trabajos los ingenieros, puesto que interrumpirá con frecuencia los estudios y sondos.

De una carta de Marsella tomamos la siguiente noticia: «El domingo último, el maestra, que es uno de los azotes de la Provenza, se desordenó con tanta violencia que derribaba árboles, chimeneas y postes telegráficos hasta Niza, é hizo encallar un buque cerca de Marsella. Las olivas, que generalmente este año están carcomidas por los gusanos, sacudidas por el viento, cayeron en parte al suelo, y bandadas de aves de paso se refugiaban aturdidas en las casas y en los árboles, y se dejaban coger fácilmente. El guarda del faro con truido en el islote de Planier para alimbar la entrada de la bahía de Marsella, cogió centenares de tordos que cayeron casi exánimes en el islote.»

Precio de los granos en el mercado de Madrid, según parte de la intervencion, fecha 1.º de Noviembre:

Tigo de 10 á 12 pesetas la fanega, y de 13-10 á 21-93 el hectolitro. — Cebada, de 6-25 á 7 pesetas la fanega, y de 12-31 á 12-67 el hectolitro.

El tren procedente del Andalucía llegó anoche con tres horas de retraso, á causa de haber descarrilado otro de mercancías en el kilómetro 133 sin ocurrir desgracias personales.

Han llegado á esta corte 49 quintos procedentes de la Coruña; 195 de Segovia; 168 de Soria; 293 de Córdoba y Valencia y 200 de Guadalajara.

Dicen de Barcelona que por noticias recibidas de Balaguer, Manresa, Sallent, Vich, Calaf, Rajadell, Anglès, Baniolas y Santa Pau, se sabe que ayer se presentaron á indulto mas de 200 carlistas.

Leemos en El Cronista de Nueva-York: «Segun un despacho de Kingston (Jamaica), las autoridades inglesas de aquella antilla han confiscado el vapor filibustero Octavia y las armas y municiones en él existentes. Esta medida da á conocer la buena fé con que el gobierno inglés se conduce en la actualidad con el de España, desde que al frente de la nacion se halla un monarca y un gobierno digno de la consideracion y del respeto de todas las naciones civilizadas.»

Nos consta, además, que cuando el gobierno británico tuvo conocimiento de los escándalos dados en dicha antilla por los expedicionarios del Virginius, antes de salir para la costa de Cuba, censuró fuertemente la conducta del go-

bernador, y es probable que el que se encuentra allí ahora haya procedido con arreglo á las instrucciones de su gobierno, que estarán en consonancia con lo que prescriben las leyes de neutralidad.

En el campo de Cariñena hay temores de que se propague la viruela negra, por haber ocurrido algunos casos en Almonacid.

En la seccion del ferro carril de Belmez á Almorechon, ha sido muerto un trabajador de la línea por un tren, del que fué despedido al tratar de subirse á un wagon al hallarse aquel en movimiento.

Ayer por la mañana se ha desplomado una choza de la Montaña del Principe Pio, resultando heridos un matrimonio y tres hijos que la habitaban.

Anteayer se abrió en Santander el depósito de objetos destinados á la Exposicion de Filadelfia.

Ha sido declarado cesante el juez de primera instancia de Baeza D. Juan Antonio Bedoya.

A la una y treinta minutos de la madrugada de ayer ha descarrilado el tren mixto de Andalucía en la entrada de agujas de la estacion del Mediodía, sin que felizmente haya que lamentar desgracia alguna personal.

Segun telegrama recibido ayer, los carlistas han continuado bombardeando desde San Marcos á Paseses. Los barcos que forman la escuadra del Norte no han sufrido hasta ahora, afortunadamente, ninguna avería por encontrarse situados fuera del alcance de las baterías carlistas.

Ha fallecido en su posesión de Latour, en el departamento de Saone é Loire, el doctor Segales, una de las primeras celebridades de la ciencia médica francesa.

Las obras que ha dejado escritas, están consagradas en su mayor parte á las enfermedades orgánicas. El doctor Segales era un dilettante distinguido, y á sus fiestas musicales asistian siempre los mejores artistas de Paris.

Era oficial de la Legion de Honor, y deja un hijo médico tambien.

Anuncian algunos periódicos que se ha presentado la langosta, con proporciones alarmantes, en la provincia de Jaen. Si esto sucede en la estacion presente, podemos presumir lo que acontecerá al acercarse los calores, si no es que los pueblos, las diputaciones y el gobierno, comprendiendo toda la extension de los males terribles que pueden sobrevenir, no adopta disposiciones eficaces para extinguir una plaga tan formidable.

La cuestion de las aguas turbias del canal de Lozoya vuelve á estar á la órden del día. Si ahora que no llueve corren sucias, es de temer que en el próximo invierno llegamos que apelar á los filtros si hemos de beber agua clara.

No comprendemos cómo no se pone pronto remedio á este asunto, que es de un interés general para el vecindario de Madrid.

En La Crónica de Cataluña del día 31 del pasado Octubre hallamos las siguientes noticias: En el valle de Ager, partido de Balaguer, se hallaba ayer un grupo carlista cometiendo toda clase de excesos. De Balaguer salió en su persecucion el comandante militar al mando de 150 hombres.

El cabeçilla Rovira de la Granada vagaba anteayer con alguno de los suyos entre Olesa y Olivella, y habiendo salido á perseguirle el capitán Seljo de San Fernando, logró alcanzarles y batirlos en la masía de Santa Susana, cogiéndoles armas, ovarios efectos y la cartera del cabeçilla con documentos importantes.

A consecuencia de haberse acercado alguna faccion á Torrefeta y Torroja se levantaron en somaten ayer mañana estos pueblos y otros comarcanos. Personas llegadas de aquella parte dicen que á las cinco y media de la tarde cesaron los toques de rebato.

Ayer se presentó á indulto en Calaf el brigadier D-I Campo, el tercer batallon carlista de Lérida, compuesto de un primer jefe llamado Vicente Cristóbal, un capitán y 84 individuos. De estos 66 con armas.

POLITICA INTERIOR

Para nadie es ya un secreto que las elecciones se aplazan; nadie ignora tam-

Los cuatro ex-ministros se vengán del voto puesto a su obra por el gobierno,

La conciliación asoma, pues, de nuevo en el horizonte del poder, pero es una conciliación con mas, mucha mas tendencia reaccionaria que la del 30 de Diciembre;

Las corrientes políticas marchan hacia el moderantismo, y señal inequívoca de ello es la actitud marcadamente retrógrada que empiezan a seguir los equilibristas,

Por eso no nos causa sorpresa que después de haber dicho algunos diarios ministeriales, de cierta autoridad, que la Constitución vigente era la de 1869,

Como si las oposiciones tuvieran algo que ver con las maquinaciones de los cuatro ex-ministros!

El Diario de Barcelona pregunta en serio si está ó no vigente la Constitución de 1845.

Un telegrama de Roma anuncia que la Gaceta italiana ha oído el rumor de que el señor Benavides, cuya dimisión aparece en la Gaceta de Madrid de hoy,

Si es cierta la noticia, significaría el triunfo completo del ultramontanismo.

De eso se alegran los enemigos que el ministerio tiene dentro de casa; mientras se combate con furor al enemigo de fuera, el de adentro hace la suya, y echa cómodamente la zancadilla al que se propone derribar.

Abi, dirán ellos, nos las den todas.

En confirmación de lo que decíamos ayer, La Correspondencia manifiesta anoche con la claridad que se trasluce de sus palabras, que no hay esperanza posible de venir á un acuerdo decoroso con el Vaticano.

El hecho es que el Vaticano se obstina en negar á España lo que há tiempo tiene reconocido á otras naciones es: la tolerancia religiosa.

Asi, pues, creemos que todo lo que sea saliese de este círculo está fuera del asunto y no viene á cuento.

Las reuniones están á la orden del día. Varias de las personas que ejercen mas influencia cerca de D. Carlos se proponen, según noticias de origen autorizado,

El lema de la bandera belgicana, la union constituye la fuerza, va pasando en nuestros días, no como un axioma teórico, sino práctico.

Mal camino han emprendido los consejeros de D. Carlos; si quieren meterse en un laboratorio, sin salida, que celebren reuniones, y si quieren estar con una indisposición de estómago perpetuo, que toman té, aunque tememos no sigan nuestra advertencia,

Un telegrama de Roma anuncia que la Gaceta italiana ha oído el rumor de que el señor Benavides, cuya dimisión aparece en la Gaceta de Madrid de hoy,

Todo el mundo sabe cuál es la política del señor Cárdenas.

Parece que el ayuntamiento de Sevilla, queriendo dar una prueba de piedad religiosa y profundo cariño á monseñor Simeoni, ha acordado regalarle un magnífico

co báculo de plata con incrustaciones de oro.

Algunos cubanos de arraigo ó intereses en su país parece que gestionan activamente un medio de llegar al arreglo en la cuestión de guerra para ver de terminarla en un breve plazo.

Cuarenta individuos nada menos compondrán la junta directiva de los constitucionales.

Dice un periódico que con motivo de la actitud expectante de la reunion de notables hácia la próxima de los constitucionales, será posible haya sinfonia para rato.

Aun no se ha reunido ni se sabe cuándo se reunirá la comision de los nueve notables nombrados en el Senado, para salvar los peligros de eso que llaman conciliación, y no es mas que una ridícula algarabía.

Todos los periódicos de esta capital dan cuenta de la dimision del Sr. Elduayen, gobernador civil de Madrid, y son pocos los que le desmienten.

Clama El Cronista contra la política del retraimiento, y da motivo con esto á La Epoca á que por la centésima vez nos ponga de manifiesto todas las funestas consecuencias á que puede esponernos lo que el apreciable colega llama el disfráz de la impotencia,

Hiperbólico se muestra nuestro colega en su calificacion del retraimiento, y aunque consintamos esta licencia á quien tiene encomendada la ejecucion del principal papel de entonar ánti-ambos al gobierno, parecemos que anda mucho mas acertado en decir que algun candidato de oposicion vencerá, y con uno que venza hay bastante para que se coloque de centinela en lo alto de sus principios políticos,

Cuando Maroto pedía á D. Carlos refuerzos para combatir á las huérfas liberales, cuentan las crónicas que le contestaba diciéndole no tener un solo hombre, y para hacer la guardia de honor al estandarte de la Virgen de los Dolores tenia nada menos que un batallon.

Los que tenían alguna duda acerca del aplazamiento de las elecciones, pueden desvanecerla con el párrafo siguiente de La Correspondencia de esta mañana:

Los que tenían alguna duda acerca del aplazamiento de las elecciones, pueden desvanecerla con el párrafo siguiente de La Correspondencia de esta mañana:

Los que tenían alguna duda acerca del aplazamiento de las elecciones, pueden desvanecerla con el párrafo siguiente de La Correspondencia de esta mañana:

En vista de las contradictorias noticias

que corren por la prensa sobre las tendencias mas ó menos intransigentes manifestadas por los moderados reunidos en casa del Sr. Moyano, hemos consultado para salir de dudas al órgano de esa fracción, que indudablemente es quien con mas autoridad puede hablar en el asunto, y nos encontramos con que El Pabellón Nacional dice que La Correspondencia se ha equivocado de medio á medio, y que su buena fe ha sido lastimosamente engañada al asegurar que en dicha reunion no hubo espíritu ninguno hostil al ministerio, y que los reunidos decidieron esperar todo de las ideas conciliadoras del gobierno. Es decir, que sucedió todo lo contrario.

Comprende así la exactitud de la relación hecha por otro colega de esta mañana, que dice que los moderados decidieron luchar como de oposicion y unirse en principios y en conducta con la parte pacífica del partido carlista.

Anuncia un telegrama de Washington que los Estados-Unidos hacen grandes preparativos navales, equipando ocho corbetas y 10 navios acorazados.

Protesta La Patria de que sus amigos vayan á remolque de nadie y menos de los moderados.

El Cronista afirma que los Sres. Castro, Orovio y Cárdenas aceptan el proyecto constitucional del Senado.

De un diario moderado intransigente: «Sabéis que ayer se recibió en Madrid el siguiente despacho telegráfico expedido desde Cádiz por el Sr. Marfori:

La Correspondencia: «Contentábase hoy mucho una larga conferencia que ha celebrado un ministerio muy caracterizado con dos constitucionales, de importancia grande tambien, antiguos amigos suyos.»

El Diario Español: «Los Sres. Ayala, Topete y Ulloa han almorzado hoy juntos en Fornos.»

Nunca agradeceremos bastante al señor Cánovas del Castillo su propósito de conciliar voluntades, pues en circunstancias tan azorosas para la prensa tener asunto para llenar sin riesgo algunas cuartillas, es para el periodista todo cuanto apetecer pudiera en su difícil y diaria ocupación.

Y nosotros, que para combatir á los unos y los otros, no tenemos necesidad de dar tormento á nuestra pobre imaginación, recordando alguna de las numerosas inconsecuencias políticas que registran las biografías del Sr. Cánovas y del Sr. Sagasta, nos limitamos á llamar la atención de nuestros lectores hácia el edificante espectáculo que están ofreciendo al país los periódicos antes citados.

Periódico hay que al hacer la reseña de lo ocurrido en la tranquila y sosegada reunion del Senado, dice que La Iberia no se resigna á que el Sr. Cánovas del Castillo sea un hombre importante, y esta, pudiendo escoger entre los títulos que habia de poner á su reseña el mons parturiens, ó el ridiculus mus, aceptar con fruicion el segundo, por lo que tiene de mas personal.

La verdad es que la reunion ha satisfecho á pocas personas, y que es muy posible que suceda lo propio con la que ha de celebrarse el día 7.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

AGENCIA AMERICANA.

Berlin 2.—Se dice que el príncipe de Hohenzolern ha propuesto al ministro presidente de Prusia la consagracion del matrimonio civil por la Iglesia, declarándole obligatorio para los oficiales de la tesorería.

Bruselas 2.—El conde de la Ximera salió ayer con direccion á Madrid.

Londres 2.—El Times dice que el retraso del gabinete de Madrid en contestar á la nota sobre Cuba causa algun inquietud.

Washington 2.—Los Estados Unidos hacen grandes preparativos, equipando ocho corbetas y diez buques acorazados.

Londres 2.—El príncipe de Gales llegó ayer á Aden, donde fué recibido con mercedas muestras de entusiasmo.

París 2.—El secretario de Hacienda ha ordenado la venta de 2 millones de doblas en oro para el mes de Noviembre.

París 2.—En el Consejo de ministros celebrado ayer se adoptaron las últimas disposiciones para la apertura de las sesiones.

Se va á hacer una proposicion á los tres grupos de la izquierda para la apertura de la sesion con objeto de que se niegue el apoyo á los republicanos, sobre todo á aquellos diputados que hayan votado contra el escrutinio por lista.

Da lugar á discusion acalorada la publicacion para hoy ó mañana de la nueva Cartamanifiesto del conde de Chambord.

Está reparándose el cable directo entre Inglaterra y los Estados Unidos.

Fondos: el 5 por 100, á 103'82; el 3 por 100, á 65'80.

Atenas 31.—El programa que el nuevo ministerio ha presentado á la Cámara de diputados ofrece economías en el presupuesto, reformas en la manera de percibir las contribuciones y la presentacion de un proyecto de ley estableciendo una severa responsabilidad ministerial.

Barcelona 1.º.—Ayer tomó posesion del cargo de gobernador civil D. Federico Villalva.

Roma 1.º.—El discurso pronunciado por el ministro Sr. Minghetti en el banquete de Polonia, declaró que la entrevista de Milán no modificará en manera alguna la política eclesiástica de Italia, que consiste en la separacion de la Iglesia y el Estado.

Tolosa de Francia 1.º.—De seis días á esta parte no deja de llover copiosamente, y hay temores de que se repitan las inundaciones en esta comarca.

Londres 1.º.—El Times publica un telegrama fechado el 30 en Mostar, el cual hace la siguiente importante declaracion:

«Es unánime la opinion de los cónsules de que Turquía, en las circunstancias actuales, es incapaz para pacificar al país, y que, por lo tanto, es indispensable la intervencion extranjera.»

La República Francesa refuta la aseveracion del Monteur Universal de que las relaciones entre Francia y España no dejan nada que desear.

Termina diciendo que ya es tiempo de que se reúna la Asamblea para pedir cuenta al duque de Decazes de su conducta.

Nueva York 2.—El telegrama de Washington que publican los periódicos de aquí dice que el gobierno americano seguirá, respecto á la cuestion cubana, una política expectante.

Los filibusteros hacen grandes esfuerzos para agitar este asunto; pero deben considerarse como un manejo electoral las noticias alarmantes propaladas por una parte de la prensa americana.

Adem 1.º.—El gobierno americano ha enviado un memorandum á su representante en Madrid dándole instrucciones, cuyo contenido se ignora; pero los periódicos de aquí publican un telegrama de Washington suponiendo las instrucciones enviadas á Madrid. Deben ponerse en cuarentena las noticias alarmantes que sobre el particular publica la prensa americana, dado su origen filibustero.

París 2.—El general Cabrera pasó ayer por esta capital; dirigiéndose á Londres. Ayer almorzó con la reina Isabel.

Filadelfia 2.—La nota del gobierno americano relativa á la cuestion cubana fué enviada al Sr. Cushing en Santiago último, y hasta ahora no se ha recibido respuesta alguna.

Los periódicos norte americanos dicen que, según noticias de Madrid del 25 de Octubre, cinco fragatas acorazadas españolas se están preparando para reforzar la escuadra de Cuba.

ULTIMAS NOTICIAS.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Cataluña.—El gobernador de La Seo de Urgel manifiesta que a consecuencia de una operacion realizada por la brigada Araoz en combinacion con las fuerzas de aquella plaza, se han visto obligados a presentarse un jefe, siete oficiales y 64 individuos carlistas, habiéndolo verificado con armas y 50 caballos.

El gobernador militar de Lérida participa la presentacion a indulto ayer en Tarragona del capitán carlista Ramon Carroño. La faccion Castells intentó aproximarse a Guiñosa, siendo rechazada por el somatén de aquella villa.

Norte.—El general Loma da conocimiento de que el comandante militar de Rinales sorprendió en Valle de Carranza a un puesto de aduaneros haciéndoles un muerto y tres prisioneros, y cogiéndoles cuatro fusiles Remington, varios efectos y 110 pesetas.

En Vitoria se han presentado a indulto dos carlistas, y en Pamplona un capitán de la misma procedencia.

Al fin el alcalde de Ajaccio ha sido destituido por haber dirigido las ovaciones hechas al Sr. Rohú n.

Además, el Ecco d' Ajaccio ha sido recomendado al Sr. Dufaure, ministro de Justicia, por su colega de la Interior, B. Buffet, por haber hablado del gobierno indeciso que hombres sin mandato han dado a la Francia.

Estas medidas son miradas como una compensacion de los votos que el centro izquierdo ofrece en apoyo de la eleccion por distritos.

Ayer estuvo en palacio y tuvo la honra de conversar con S. M., la esposa de D. Carlos Marfori.

También parece que despues visitó la misma señora al Sr. Cánovas del Castillo.

El jueves empezará sus sesiones la seccion de ciencias morales y políticas, y en ellas se debatirá en primer lugar el siguiente tema:

«El actual movimiento de las ciencias naturales y filosóficas en sentido positivista, constituye un gran peligro para los grandes principios morales, sociales y religiosos en que descansa la civilizaci6n?»

Es probable que el Sr. Revilla plantee la cuestion contenida en este tema, en cuyo debate harán uso de la palabra varios notables oradores.

El Sr. Benavides conferenció ayer con el ministro de Estado.

Con la próxima estafeta de Roma llegarán probablemente las bulas relativas al priorato de las órdenes.

El Sr. Martín Herrera se encontraba ayer ligeramente enfermo.

En la provincia de Malaga ha sido preso un individuo a quien se le ha ocupado una crecida cantidad en moneda falsa.

Ninguno de los señores que componen la sub-comision nombrada el domingo último en el Senado sabe cuándo celebrará aquella su primera reunion, opinando que aun pasarán algunos dias antes de que reciban el correspondiente aviso.

Debido a adquirir la direccion de Administracion militar 2.000 quintales métricos de trigo.

cino que desde luego se necesitan para el suministro del ejército, admitirá proposiciones el 5 de este mes, de doce a dos de la tarde.

No habiéndose juzgado por los señores de la corte en dos sesiones intentadas el número de 5.000 para el arceques y 12.000 para el de aseo con destino a las tropas y reclutas que pasan al ejército de Ultramar, se admiten desde luego, hasta el 6 de este mes a las doce del día, proposiciones sueltas por el todo ó parte de dichas prendas, en la secretaria de la Junta de adquisicion de vestuario y equipo para el ejército.

Dice La Correspondencia: «Como continúa por Madrid el rumor relativo a un suceso misterioso que ya hemos desmentido, debemos insistir hoy en nuestra negativa asegurando que en ningún juzgado de Madrid existe dato alguno sobre este asunto, a pesar de la accion fiscal puesta en ejecucion y a pesar de las afirmaciones en contra que siguen circulando.»

Ayer ocurrió una sensible desgracia en Zaragoza.

Una mujer que iba sobre un carro por el puente de Piedra tuvo la desgracia de que se espantaran las caballerías, sin que el conductor, que era su esposo, pudiera evitar que pasara el carro por encima de la infeliz, que falleció antes de llegar al hospital.

Según leemos en un periódico de Cádiz, en la tarde del domingo último, al llegar el tren de las cuatro, a la estacion de la Aguada, atropelló a un gallego que se encontraba ebrio en la vía, dejándolo sin una pierna, a cual quedó separada del cuerpo. Fué conducido al hospital.

Diez de Lumbier que el día 23 comenzaron los carlistas a cañonear las posiciones del ejército con verdadera furia, ocasionando la muerte de un paisano y ocho ó diez soldados heridos. El paisano quedó muerto dentro de su casa.

El mismo día 23 llegó allí la contraguerrilla de D. Tirso Lacall, conduciendo 2.500 cabezas de ganado lanar y vacuno, recogidas en los pueblos comarcanos, y un convoy de 200 carros.

El campo inmediato a Lumbier se recogió un pobre herido que pasaba llevado a la intemperie dos días y tres noches, destrozada una pierna, medio desnudo y sufriendo horribles tormentos.

Dicen de Hernani que las baterías enemigas de Basun y Santagomendi rompieron el fuego sobre aquella plaza el día 29 a las seis de la mañana.

Una granada cayó en la casa-palacio del general Barrenechea, concluyendo de destruir lo poco que quedaba en el tercer piso; otra en casa del vicario Sr. Berasategui; otra en casa de la viuda de Miner y varias en distintos puntos de la poblacion.

Los vigías de la torre han observado por la parte de Orealaga, muy cerca de la plaza, el peso de un grupo bastante numeroso de carlistas, a los que han hecho bastante fuego de fusilería, obligándoles a esconderse entre los matorrales, donde han permanecido ocultos mucho tiempo temerosos de los disparos de los guardas de la torre, cuya cetera puntería conocen por experiencia, pues son muchas las bajas que les llevan causadas.

Para preservarse de la lluvia se ha metido

mucha fuerza en el caserío Antonenea. Santa Bárbara que lo ha observado ha dirigido inmediatamente a dicho punto el fuego de sus cañones Krupp, metiendo en el edificio una granada que se estalló dentro y ha ocasionado entre otros otros los hechos a los que se ha visto tirado por las ventanas y salir atronadamente por la puerta en distintas direcciones. Han habido unos pocos muertos y muchas bajas. Aunque a respetable distancia, se observan algunas fuerzas en el campo enemigo.

La vigilancia en la plaza es, como siempre, muy grande. Los tres heridos ocasionados ayer por una granada enemiga continúan en buen estado. Los dos muchachos han sido conducidos a sus casas y el asistente se halla en el hospital militar.

La primera cura les fué hecha por la Ambulancia de la Cruz Roja establecida en las casas consistoriales.

Hace algun tiempo que la escasez de recursos que aflige a los carlistas les habia inspirado la idea de quitar los que venian suministrando a sus correligionarios deserrados por el gobierno y que tienen su resistencia en puntos por ellos dominados.

Tal medida no pudo menos de impresionar vivamente a los que iban a ser victimas, y reunidos en número de 6.000 próximamente, hicieron una exposicion a D. Carlos, en que pintándole la triste situacion a que se hallan reducidos, le encarecian la necesidad de continuar suministrando los recursos con que hasta el día habian podido vivir.

D. Carlos, que a la sazón se hallaba en Estella, al tener noticia de la representacion de los deserrados, salió de la ciudad por no verse en la precision de tener que oír y resolver en esta cuestion harlo difícil de suyo.

El profesor de ortopedia D. Pedro Cort y Martí acaba de inventar unas cerraduras de seguridad por un sistema completamente distinto de los conocidos hasta ahora y que hemos tenido el gusto de examinar. Es tal su seguridad, que ni con ganzúns ni con otro instrumento alguno pueden abrirse sino con su misma llave, construida con un particular y sencillo mecanismo.

En la sesion celebrada ayer por el ayuntamiento fué discutido y retirado para su reforma el proyecto de reglamento de tramvías, presentado por la comision especial de los mismos.

Reunido despues en sesion secreta, se ocupó de la dimision presentada por la comision de Hacienda, que, según parece, no será admitida.

Se ha publicado ya el celebrado calendario del Zaragozaño D. Mariano Castillo para el próximo año 1876.

Según él, en Enero habrá grandes frios y nieves; en Febrero vientos, lluvias y grandes nevadas; en Marzo buen tiempo, frios tardíos y tempestades en el mar; en Abril granizadas, tormentas y frios que perjudican en los sembrados; en Mayo buen tiempo, con alternativas de granizadas y fuertes vientos; en Junio calor y viento; en Julio lo mismo; en Agosto tormentas y pedriscos; en Setiembre frios, lluvias torrenciales e inundaciones; en Octubre nieves, terremotos, huracanes y naufragios; en Noviembre alternarán los dias frios con los tranquilos, notándose en los mares tempestades, y

en Diciembre habrá nieves, temporales y grandes frios.

Noticias de Tolosa confirman la llegada a aquella provincia del teniente coronel Sabala.

Del Diario de San Sebastián, que recibimos hoy, tomamos las siguientes noticias:

Las baterías enemigas de Arratsain no han vuelto hacer ningún nuevo disparo sobre esta ciudad, desde ayer a las cuatro de la tarde.

Según las noticias que hemos podido obtener hoy del campo carlista, a causa de los últimos movimientos del general Quesada que amenaza toda la alta Guipúzcoa y a Vizeya, anteayer marcharon de esta línea a Andoain, y de allí por ferro-carril a Olzaurte con destino a la parte de Oñate dos batallones carlistas de los que habia por estas inmediaciones.

Marcharon asimismo a Andoain el titulado brigadier Aizpúrra y el comandante de la artillería faciosa Ibarra que se hallaban en Arratsain.

En dicho punto parece que se encuentra actualmente de jefe de todas las fuerzas, que son bastante escasas, un pretendido coronel, procedente de los recientemente llegados del Norte.

Desde el día 30 están hostilizando nuevamente a Pasajes las baterías carlistas de San Marcos; pero responden a sus fuegos los fuertes de Barcaiztegui, Alza y Jaizquibel, los de Rentería, Darieta y Arramendi y la artillería de Urcabe.

Un descubrimiento muy curioso se ha hecho recientemente en una isla del Misisipi, el cual viene a probar que el arte de la cirugía mecánica no era desconocido a los naturales de América.

En una caverna submarina, en lo mas profundo de una roca, se han encontrado un gran número de objetos notables: un cráneo de bronce, una cruz punitada, trabajados con gran arte, así como otros varios objetos de un uso vulgar, entre los cuales se encuentra un esqueleto completo con una pierna de madera. Las ligaduras de esta pieza artificial consisten en tiras de cuero y bronce petrificadas, y la pierna parece haber sido articulada entre la calcera y la rodilla.

Este descubrimiento, extremadamente interesante, prueba no solo que el arte de utilizar en los tiempos mas remotos, sino también que el bronce mismo servía a los pueblos primitivos de América.

De un día a otro serán enviados a San Sebastián, desde la plaza del Ferrol, seis cureñas de chapa para cañones, que se han de montar en los castillos de aquella poblacion.

En la batería casamatada de Venta-zquíñ, donde tenian los carlistas la llamada 3.ª batería montada parece que no ha quedado mas que una seccion al mando de un teniente y un alférez. La otra seccion se ha retirado a Usurbil.

Las únicas piezas que estos dias tenian en Arratsain eran dos del sistema Withworth, una de 4 1/2 centímetros y otra de 7 1/2.

Se encuentran sin piezas la batería casamatada de la cima de Arratsain así como la de Arratsain-goiti, de donde hacian fuego las primeras noches.

Ha regresado a Santander la goleta de guerra alemana Nautilus.

Estos dias se han presentado a indulto en Bilbao algunos mozos procedentes de las filas faciosas.

Como quiera que circulan varias hojas clandestinas en el campo enemigo, algunas de ellas referentes a la conducta particular de ciertos individuos que ocupan elevados cargos entre los rebeldes, los carlistas han dado un orden dias pasados imponiendo mil reales de multa a toda persona a quien se le ocupare un ejemplar de dichos documentos; pero viendo que la orden no daba resultado ninguno, se ha impuesto últimamente la de ser pasados por las armas.

GACETILLA.

Fallecimiento.—Ha ocurrido el de doña Gertrudis Martínez Lopez, viuda de don Antonio de Nevares, que falleció en Valdeolmillos (Palencia) el 21 de Octubre último.

Acompañamos a sus hijos y demás familia en su sentimiento por tan dolorosa pérdida.

El nuevo ministerio griego se compone de los individuos siguientes:

- Presidencia é Interior, Comounoudours.
Guerra, Karaiskakis.
Hacienda, Sotiropoulos.
Cultos, Milisi.
Justicia, Papazitropoulos.
Marina, Avgerinos.
Es un verdadero ministerio griego.

BOLSA DE MADRID.

Comision oficial del día 3 de Noviembre. FONDOS PUBLICOS.

- El 3 por 100 consolidado español, a 15'925-95.
Fin mes, 15'975.
Exterior, a 17'875.
Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 anual, a 52'30.
Idem id. de la segunda emision, 51'80.
Obligaciones por ferro-carriles, de 2.000 reales, virjas, a 29'45.
Idem nuevas, a 28'40.
Acciones del Banco de España, a 166.

CAMBIOS.

- Londres a 90 dias fecha, 48'55.
Paris a ocho dias vista, 5'06.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—Gli Ugonotti.

TEATRO ESPANOL.—A las ocho y media.—Don Juan Tenorio.

TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho y media.—Don Juan Tenorio.

TEATRO DE APOLO.—A las ocho y media.—Don Juan Tenorio.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media.—Las nueves de la noche.

PRINCIPE ALFONSO.—A las ocho y media.—El Barberillo de Lavapiés.—Ejercicios de Mr. Lozado y el gimnasta español Sr. Campomanes.

TEATRO DE LA COMEDIA.—A las ocho y media.—Ropa blanca.—Los corazones de oro.—Los pretendientes.—Baile.

TEATRO DE VARIEDADES.—A las ocho.—A las doce.—El perro del capitan.—Providencias judiciales.—Los baños del Manzanares.

TEATRO DE LA RISA.—A las ocho.—El amante espíritu.—Cuadros disolventes.—Roncar despierto.—Ecos sonoros Lopez.—Robo doméstico.

TEATRO DE LA ALHAMBRA.—A las ocho.—Don Juan Tenorio.—Mañana la misma de hoy.

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL. Corredera Baja de San Pablo, núm. 43.

nunca niega una libra de pólvora y otra de plomo a un patron para defender su barca, dijo un marinero. Y un mendigo exclamó: —¡Siempre hay un buen sitio en el hogar de la Casa-fuerte; un buen vaso de aguardiente y una moneda de plata para los que se presentan en ella! —Y su hija... un ángel!... una nuestra señora para los pobres, dijo otro. —Pero, ¿quién diablo niega todo eso? gritó el cónsul. Raimundo V mata los lobos porque le gusta cazar; no repara en una moneda de plata, ni en una libra de pólvora, ni en un vaso de aguardiente, porque es rico, muy rico; pero obra así para ocultar pavidamente sus designios. —¿Qué designios? preguntaron algunos de los concurrentes. —El proyecto de arruinar nuestras comunidades, destrozando nuestra villa, hacer, en fin, mas mal que los piratas ó el duque de Epernon con sus gascones, dijo en tono misterioso el cónsul. —Si hubiera anunciado alguna tentativa posible, tal vez no se le hubiera dado crédito. Estas tremendas especiotas escitaron la curiosidad de la concurrencia, é hicieron que se le prestase oido. Explicarnos eso, nuestro cónsul, dijeron todos a la vez. —Maese Isnard, que es hombre de letras, va a explicarnos este tagido de tenebrosos y perjudiciales designios, contestó Talebard-Talebardon. Adelantosa el notario con un aire contrito; levantó los ojos al cielo, y dijo... Vuestro digno cónsul, amigos míos, no os dice nada que no sea por desgracia bien cierto. Tenemos pruebas.

ticia del rey ha estado espuesto a ser víctima de la malignidad diabólica de Raimundo V. Tened en cuenta, dijo un paisano, que Raimundo V ha destruido dos camadas de lobatos que asoleban todas nuestras majadas, sin contar el regalo que nos ha hecho de las cabezas del lobo y de la loba que están clavadas a nuestra puerta. —Tampoco es un mal amo; si la cosecha es mala, os da la mano; él me ha repuesto dos bueyes de labor que perdí por arte de maleficio. —De vobros, cuando me presenté a la mano al señor des Ambiez, nunca la retira vacía, añadió un artesano. —Y no debe olvidarse que cuando el último desembarco de los piratas en esta plaza en que nos hallamos, él y sus gentes combatieron bravamente a los infieles. A no ser por él, yo, mi mujer y mi hijo habríamos sido robados por esos demonios, dijo otro vecino. —Y los dos hijos del pobre Joaquín han sido rescatados y traídos de Berbería por el reverendo padre Elzear, hermano del baron; que sin su auxilio todavía estarían con la cadena, condenándose, añadió otro. —Y su hermano, el comandante, que tiene un aire tan sombrío como su galera negra, dijo el patron de un barco de transporte, ¿no tuvo amedrentados a esos paganos por mas de dos meses, cuando estaba su capitana anclada en el golfo...? Andad, andad... la familia des Ambiez es muy noble y muy buena. —Y luego este curial no es de aquí; ¿qué importa que le espeten una cornada? —Es claro, es claro... no es de aquí, repitieron muchas voces. —El anciano Raimundo V es un buen caballero, que

Aconsejado por maese Isnard que seguia implacable por su mal recibimiento en la Casa-fuerte, el cónsul Talebard-Talebardon despachó al pasante el sábado por la tarde a la fortaleza des Ambiez para notificar al baron que compareciese al dia siguiente domingo ante los pro-hombres de la marina. Raimundo V habia hecho sentar a su mesa al escribiente todo trémulo, y le obligó a que cenase con él; pero a cada vez que el curial queria desplegar sus labios para indicar al baron que compareciese al otro día ante el tribunal, el anciano hidalgo gritaba: —Laramée, pon de beber a mi huésped... Y luego hizo llevar a la Ciotat al escribiente algo beodo. El cónsul y maese Isnard creyeron ver en la conducta del baron de no responder al emplazamiento, el mas insultante desprecio hacia sus personas. El domingo, despues de misa, en que aun no habia parecido Raimundo V, a pesar de su resolucion de la víspera, recorrian los cónsules y el escribano las casas.

